
Commentaire  it 8 -24.04.2015

Je félicite la tenue de ce panel permettant de discuter sur les indicateurs de développement humain 
des autochtones. Comme l’a évoqué  Mr Kovacevic, les indicateurs ou indices existants comme 
l’idh, ne rendent pas comptent du niveau de développement des autochtones noyés dans des 
statistiques nationales.   Or, il y a des recommandations, des volontés aussi bien de nos propres 
communautés, des systèmes des nations Unis, de certains États membres pour l’amélioration du 
bien-être des autochtones. Alors pour pouvoir suivre cet engagement/volonté, il faudrait développer 
des indicateurs qui reflètent la situation réelle autochtone. Par ailleurs, il faut aussi intégrer 
l’utilisation des concepts adaptés à nos modes de vie autochtones comme l'a suggéré Dr Brown à 
travers par exemple des déterminants culturels de santé.
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